

Labor parlamentaria

Se celebra sesión de Cortes

Se discute brevemente la totalidad del título VII de la Constitución, y se formulan ruegos y preguntas de escaso interés

Manifestaciones del señor Alcalá Zamora después de asistir a la reunión de la minoría progresista

Madrid.—A las cuatro y cuarenta y cinco minutos de ayer tarde, dió comienzo la sesión de Cortes bajo la presidencia del señor Besteiro, con escasa animación en tribunas y escaños.

Se aprueba el acta de la sesión anterior estando en la Cámara ocho diputados.

El presidente hace saber que la primera parte de la sesión debe dedicarse a ruegos y preguntas, teniendo en cuenta la escasa asistencia de diputados, y por otra parte que la Comisión de Constitución teniendo en cuenta la multitud de enmiendas que se han presentado al título VII no ha tenido tiempo material de examinar todas con alguna detención.

El señor Balbontín propone que todas las tardes se dedique una hora de cuatro a cinco a explicar los ruegos y preguntas en tanto se van reuniendo los diputados.

El señor Besteiro le contesta diciendo que no puede accederse a la solicitud porque existe en contra un acuerdo de la Cámara.

Se acuerda abrir turno de ruegos y preguntas, formulándose varias por algunos diputados, de escaso interés político.

A las seis y media se entra a discutir el orden del día, que se refiere al capítulo VII de la Constitución sobre los Consejos técnicos de la República.

El señor Jiménez Asúa propone que se abra un amplio debate para la discusión de la totalidad, acordándose así por unanimidad.

El señor Ruiz Funes se ocupa con extensión de los Consejos técnicos, principalmente del Consejo de Estado. Elogia a los consejeros, particularmente al señor Largo Caballero. Se refiere a la eficacia de los recursos del poder en la utilización de los Consejos que constituirán un como salvoconducto y garantía para la promulgación de leyes en circunstancias difíciles.

El señor Elola le interrumpe contradiciéndole en algunas observaciones.

Continúa hablando el señor Ruiz Funes dedicando calurosos elogios a los inapreciables servicios del Consejo de Estado.

Como la concurrencia en la Cámara sigue siendo muy escasa y apenas se presta atención al debate, el señor Alomar propone que se vuelva a los ruegos y preguntas, como se hace.

Intervienen varios diputados que formulan ruegos y preguntas de poca trascendencia y, a las ocho y veinte se levanta la sesión para reanudar la nocturna alrededor de las once.

Una sensacional carta de Unamuno publicada en toda la prensa americana

«Esto no es República, es república»

Un periódico madrileño de la noche publica varios párrafos de una carta que don Miguel Unamuno escribió a Buenos Aires contestando a otra del director de la revista «Los Quijotes», y que según dicho periódico ha reproducido íntegra toda la prensa americana.

Dice el señor Unamuno, entre otras cosas tan gráficas y tan crudas, que se encuentra entre una inmensa pira... «Me preguntas que cómo va la República, más bien república debería decir; por cierto que no va, se nos va sin poderlo remediar entre

esta pléyade de...» «El suspensorio que entre todos logramos ahuyentar, a pesar de funesto, no era ni con mucho tan malo como este braguero que mantienen pinchos sin solvencia tan descabelladamente, que la putrefacción hernia nacional terminará por estrangularse».

«Ya no preocupa defenderse de payasos y jabalíes; son mucho peores los bufones, arpías y otros vividores que traerán el caos. La República sufre el grave mal de la plutocracia única que tiene la culpa de su incurable dolencia... etc.»

El periódico dice a continuación que la carta contiene otros párrafos finales muchísimo más fuertes; pero que no se atreve a publicarlos sin saber antes hasta qué punto estará autorizado tratándose de un diputado del prestigio de don Miguel Unamuno.

Tan extraña información ha suscitado los más apasionados comentarios, asegurándose que acarreará ruidosas consecuencias.

El ministro de Hacienda desmiente unos rumores en materia tributaria

El ministro de Hacienda, hablando con los informadores después de la sesión de Cortes, desmintió unos rumores que circulaban en materia tributaria. Decían que para el año 1932 comenzarían a regir unos impuestos extraordinarios, consistentes unos por la posesión de automóviles que oscilarían entre 1.000 y 7.000 pesetas anuales, y otros por tener servidumbre de criados, los cuales impuestos tendrían el carácter de suntuarios.

El señor Prieto afirmó que no había nada de ello, hasta el punto que ni siquiera lo había pensado, cuanto más que puedan estar en estudio para su implantación.

Manifestaciones de Alcalá Zamora después de su entrevista con los progresistas

De tres y media a seis de la tarde, en una sección del Congreso estuvo reunida la minoría progresista, a cuyo acto asistió el jefe del partido, señor Alcalá Zamora.

Al salir el ex jefe del Gobierno fué rodeado rápidamente por los periodistas, a quienes hizo las siguientes manifestaciones:

En la reunión ha existido completa unanimidad. Todos los asistentes se han mostrado conformes y de acuerdo acerca de mi candidatura para la presidencia de la República.

El parecer de todos ha coincidido en juzgar un deber en mí presentar la candidatura en interés de la política española y de la misma República, si bien se han lamentado reconociendo, según propia expresión de ellos, que para la minoría ésta determinación resulta dañosa y sensible, al propio tiempo que se resignan a sacrificar al partido por los intereses generales.

Yo—continuó el señor Alcalá Zamora—sgradezco con toda mi alma estas inequívocas muestras de sincero afecto y adhesión, y las agradezco como es de toda justicia que lo haga con la efusión sentimental que me proporciona un partido al que consagro mis más caras atenciones y cuidados.

Terminó diciendo que mañana (hoy) por la noche emprendería su anunciado viaje a Andalucía, sin que pudiese anticipar cuando efectuará el regreso.

DE LAS CORTES

La sesión nocturna

Ataques al señor March.—Unamuno dice que la carta publicada por un periódico es apócrifa

Madrid.—A las once y veinte se reanuda la sesión de Cortes.

El señor Pérez Madrigal dice que Unamuno ha escrito una carta atacando a las Cortes Constituyentes.

El señor Besteiro dice que dicha carta es apócrifa.

El señor March, pide que se le siga con serenidad e ímpetu el auxilio de la Presidencia.

Comienza negando sus relaciones con la Arrendataría de Tabacos y dice que antes de la construcción de la fábrica de tabacos de Málaga anunció al ministro de Hacienda que el dinero que se gastara en las obras se perdería.

Añade que va a defenderse de los ataques que le ha dirigido el señor Prieto.

Este se encontró en la calle con algunas falsas noticias y las ha lanzado en el Parlamento.

Pasa después a explicar el origen de su fortuna que comenzó por una pequeña herencia que le sirvió para desarrollar una labor formidable, habiendo recaído sobre Mallorca todos los beneficios.

Dice que en el año 1906 formó parte de una importante fábrica de tabacos.

Afirma que su fortuna actual la ha ganado en negocios de tabacos y en empresas eléctricas en Canarias.

Niega que tenga dinero en Bancos extranjeros.

Dice que cinco millones de dólares le produjo la venta de la Hidroeléctrica, los trajo a España para emplearlos en un empréstito.

Niega que tuviera negocios con la Dictadura, la cual le ofreció los Salto de Alberche.

Hace una historia detenida de sus negocios en tabacos. Apela a la Cámara para que nombre una comisión que investigue toda su vida pública y privada.

El señor Galarza dice que el discurso del señor March no desvanece las acusaciones en torno al Monopolio de Tabacos del Norte de África, que le cedió la Dictadura sin concurso después de realizar contrabando que perjudicó a la Compañía Arrendataria.

Añade que aquella concesión implica un delito de prevaricación y cohecho, como se deduce del telegrama, que se refiere a la movilización de seis millones de pesetas.

Recuerda la muerte del contrabandista Grau, ocurrida en Valencia, y el proceso seguido contra el señor March, afirmando que el juez especial, señor Guerra, fué objeto de coacciones e intentos de cohecho.

También recuerda el primer proceso que se le siguió en el extranjero por espionaje.

Dice que el primer proceso fué sobornado por coacciones, y termi-

na diciendo que la fortuna del señor March es producto del contrabando.

El señor March contesta diciendo que sabía que había hombres osados; pero no sospechaba que los hubiera como el señor Galarza, que hace muchas acusaciones sin pruebas.

Afirma que todo lo que se le dirige son falsas imputaciones, mediante fabricación de cartas.

Dice que el señor Galarza, antes de la revolución, le envió un aviso diciéndole que si no cambiaba de conducta se vería con los pistoleros. Las autoridades de Marruecos pueden certificar que no hice contrabando.

Afirma que muchos diputados le darán la razón.

La Comisión de responsabilidades solo trata de expedientes relacionados conmigo.

Después dice el señor March que los seis millones de que hablan esos telegramas se refieren a la oferta que hizo para un sanatorio.

Dice que Galarza fué tachado de concejal número 51.

Recifica Galarza y el señor Besteiro levanta la sesión.

Animados comentarios en los pasillos

En los pasillos de la Cámara, una vez terminada la sesión, se hicieron animados comentarios.

Los diputados decían que el señor March se mostró sereno en su discurso, pero no en la rectificación.

Por el contrario Albornoz dijo que había mostrado gran serenidad durante toda la noche.

Parece que un ex-diputado hizo juicios apasionados acerca del proceder de la Cámara, lo que motivó que el secretario particular del señor Martínez Barrios le llamara la atención, promoviéndose con este motivo un ligero incidente.

La mayoría de las conversaciones giraron alrededor de quién pueda ser el diputado perteneciente a la Comisión de responsabilidades que parece informar a March sobre la marcha de la actuación de dicha Comisión.

Algunos que se suponían enterados «añadió» que no pasarán muchas horas sin que se sepa quien les facilitó dichos datos.

Una vez terminada la sesión se reunió la minoría radical presidida por el ministro de Comunicaciones quien al salir dijo a los periodistas lo que sigue.

«Nos hemos reunido para ponernos de acuerdo sobre los términos en que se desarrollará la reunión que celebraremos hoy a las once y media de la mañana y en la que trataremos de la Constitución y de sus derivaciones.»

SOLUCION BENEDICTO

Clicerofosfato de Cal y Creosotal
Catarros bronco-pulmonares, Bronquitis, Asma, auxiliar valioso en tuberculosis.
No irrita el intestino como la creosota
EN FARMACIAS. - Por mayor: SAN BERNARDO, 41, (MADRID).

En "El Mercantil," TORNEO DE AJEDREZ

En esta misma semana terminará la primera vuelta de este torneo, y el próximo lunes dará comienzo la segunda, en la que—a no dudarlo—se han de ver interesantes jugadas y partidas y han de ser varios los jugadores que tomarán el desquite de las derrotas sufridas en la primera vuelta. Ya he prometido dar una completa reseña de todo lo jugado y desde luego cumpliré mi palabra.

Anoche contendieron Fernández-Molano, Fábrega-Martín, Casero-Pulido, Merino Martín, y jugaron una sola partida Verdugo-Barriso. La puntuación fué: Fábrega, Martín, Pulido, Merino y Fernández, 2 puntos cada uno; Casero, Verdugo y Molano, 1 cada uno. Están citados para mañana Pulido-Martín, Casero-Barriso, Verdugo-Camps y Vil-Casero.—X. X.

F. Cortés

Confeción de Fajas
Especialidad para enfermas y operadas
Informes: Zapatería de Cortés Plaza Mayor, 3. Cáceres

De la "Gaceta," Disposiciones oficiales

Los jurados mixtos de la propiedad rústica en la provincia

Madrid.—La «Gaceta» publica en su número de hoy, una disposición de Trabajo nombrando los vocales para los jurados mixtos de la propiedad rústica, de Trujillo, Plasencia y Coria.

Los bienes eclesiásticos

Una disposición de Justicia, aclarando la que se dió a los Registradores de la Propiedad, referente a la enajenación y derechos sobre los bienes de las comunidades religiosas, para evitar posible evasión de capitales.

Se dice en esta disposición que la anterior no tiene efectos restrictivos y que por lo tanto son válidos los contratos efectuados antes de su publicación.

ARRIENDO

Se arrienda a pasto, labor y montanera, la dehesa «Suerte de Santa Catalina de Abajo» del término municipal de Cáceres, para tratar con su dueño, Plaza Mayor n.º 13, principal, Cáceres.

Manifestaciones de Besteiro

Madrid.—El señor Besteiro recibió anoche a los periodistas en su despacho.

Refiriéndose a la sesión nocturna que iba a ser celebrada, le dijeron los periodistas que los radicales socialistas presentarían una proposición de gravedad relacionada con su retirada de la Comisión de Responsabilidades y el señor Besteiro contestó que quizás no.

Después hizo entrega de la enmienda que presenta a la Constitución explicándole finalmente que suspendió en la sesión la discusión del título VII por no hallarse presentes los diputados que tenían pedida la palabra para la totalidad.

Seguidamente manifestó que ha dicho al señor Asúa que hoy tiene que haber el dictamen y si no se ha resuelto lo de los Consejos Técnicos se discutirá el antiguo, siendo posible que haya oradores en su totalidad y en este caso se retrasará la discusión del articulado hasta el martes.

La enmienda presentada por el señor Besteiro al artículo 43 dice así:

«Se crea un Consejo técnico nacional de carácter corporativo, compuesto por 140 vocales sobre la base electiva; 50 vocales de representación de los intereses de la industria del país en todas sus representaciones; 25, elegidos por las Asociaciones patronales constituidas; otros 25, por los organismos obreros; la distribución entre los ramos industriales se determinará por una ley orgánica, que regulará también el procedimiento electoral y el recuento que pueda entablarse; 40 vocales representantes de entidades de orden in-

tellectual y cuerpos de la Administración, en la siguiente forma: 10, designados por los distritos universitarios; 10, por los funcionarios de orden judicial; 12, por los funcionarios de Administración, elegidos por cada Ministerio y 8 del orden oficial de Asociaciones particulares y profesionales liberales; 50 vocales nombrados por las regiones autónomas y provincias, a razón de uno por cada una, en la siguiente forma: la elección de vocales por regiones, según los Estatutos respectivos y los de las provincias, mediante sufragio de las Corporaciones locales.

El Consejo técnico nacional se renovará por mitad cada dos años y designará de su seno su Mesa, actuando en las sesiones plenarias públicas, subdividiéndose en Secciones y Comisiones que entiendan en los distintos servicios y ramos. Estas actuarán en sesión privada.

Las funciones del Consejo técnico nacional serán: iniciar los proyectos de ley; informar los que se sometan o se hallen pendientes de deliberación o acuerdo de las Cortes, pudiendo enviar éstas delegados que los defiendan; dictaminar asuntos administrativos que el Gobierno o los Ministerios le envíen; acudir a las autoridades, Cuerpos u organismos a quienes la Constitución otorgue facultades suspensivas; respecto de los acuerdos de las Cortes, para proponerles el ejercicio de dicha atribución.

La ley orgánica del Consejo especificará el funcionamiento del mismo y orden de estas actividades, pudiendo dictarse las ordenanzas de su régimen interior.»

LUCIANO MATEOS VILLEGAS
Corredor de Comercio Colegiado y Procurador de los Tribunales
CÁCERES TELEFONO, 49

Manifestaciones de Iglesias Saborit desmiente su retirada de la política

Madrid.—Don Emiliano Iglesias ha comentado que Prieto no contestó anoche al aspecto político de sus preguntas, pero sí consiguió que confesara que el proyecto de reforma de ordenación bancaria no estaba en el programa mínimo de los socialistas.

Añadió que no da por terminada la cuestión.

El señor Saborit ha desmentido el rumor de que se retire de la política.

A los señores sacerdotes

¿Qué es el «Vademecum Dogmático» o Guía de Sacerdote opositor, por don Enrique Anaya Sánchez, cura propio de Cordobilla de Laca (Badajoz)?

Es el mejor compendio de teología Dogmática en castellano, a juicio de los muy ilustres señores vicario general del Arzobispado de La Argentina; Abad de Jerez de la Frontera y de otros m.; y «benéficosísimo para todo sacerdote cuidadoso de conservar los conocimientos dogmáticos adquiridos en el seminario», según escritos del excelentísimo señor Obispo de Badajoz.

Cuenta con las debidas licencias; es la 2.ª edición, y su importe siete pesetas. De venta en la Librería Católica de García Floriano, Portal Llano, Cáceres y en casa del autor.

Elpijio Solís Borrellia

Procurador y Agente de Negocios
Gutiérrez y García Hernández 10. Cáceres

EXTRANJERO

En torno a la caída de la libra

Consejos de Prensa

París.—La prensa de tendencia conservadora y proteccionista atribuyen al dumping extranjero la caída de la libra esterlina y aconsejan al Gobierno la adopción de ciertas medidas para remediar la situación.

La lista del nuevo gobierno británico

Londres.—Ya se ha hecho pública la lista definitiva del nuevo gobierno, que es la siguiente:

Primer ministro y Lord tesoro, Mac Donald.

Presidente del Consejo, Baldwin. Ministro de Negocios extranjeros, Josh Simon.

Ministro de Hacienda, Neville Chamberlain.

Ministro del Interior, Herbert Samuel.

Lord Canciller, Sanclair.

Veinte pueblos inundados.—Daños y desgracias

Habana.—Más de veinte pueblos han quedado inundados por las lluvias y el desbordamiento de los ríos.

Varias mujeres perecieron ahogadas y otras han de ser rescatadas. Los daños son importantísimos.

CARPINTERIA MECANICA DE

Rafael Conde Perozo

(Travesía de Fuente Nueva a Casas de Carrasco)

Escritorio: San Juan, 12.

VENTA DE ASERRIN

Boletín de suscripción

D. _____ que vive en _____ calle de _____ desea suscribirse a EXTREMADURA durante un (1) _____ y al efecto envía por Giro Postal, la cantidad de (2) _____ pesetas.

Observaciones _____

(Firma) _____

(1) Trimestre, semestre, año. (2) Siete, catorce, veintiocho.

Recórtese y remítase en un sobre abierto con un sello de 2 centimos al señor Administrador de EXTREMADURA, Apartado, 26. Cáceres.

MUY IMPORTANTE

Grandes colecciones de Pieles, Paraguas, Chalecos, Lanás, Trincheras, Abrigos y 10 Vagones de Jersey, artículo punto y otros imposible de enumerar
En Guantes piel y punto, tengo la última palabra :-
:- CASA MENDIETA :-
Pablo Iglesias, 1. :- Teléfono, 244

Enfermedades de los ojos

A. PEREZ TOMAS

MEDICO OCULISTA

Consulta: De 10 a 1. Plaza Mayor, 28. Pral.

Según el ministro de Fomento, se tuvo un cambio de impresiones sobre el problema ferroviario, pero sin que recayera solución

A la entrada

Madrid.—Esta mañana, a las diez y media, comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El jefe del Gobierno dijo a los informadores que no tenía noticias que comunicarle, después del debate dramático desarrollado anoche en la Cámara.

El ministro de Fomento manifestó que el Consejo trataría de la cuestión ferroviaria pero sin que se llegara a una solución.

El ministro de la Gobernación quitó importancia a la llegada del gobernador civil de Sevilla a Madrid.

Con este motivo dijo que también estaban en Madrid otros varios gobernadores, que aprovechan estos días de calma para descansar en Madrid.

Esta es la mejor prueba de que la tranquilidad es absoluta en todo el país.

A las once de la mañana abandonó la reunión el ministro de Comunicaciones para asistir a la reunión que en el Congreso celebró la minoría radical.

Terminó el Consejo

A la una y media terminó el Consejo de Ministros.

El ministro de Fomento dijo que se habían ocupado del problema ferroviario y que sino lo había anunciado a la entrada es porque todavía se estaba en espera de una solución favorable a las legítimas aspiraciones del personal.

El ministro de Estado manifestó que se había aprobado la reconstitución del Montepío general del personal diplomático y consular.

Este Montepío no costará ni un centimo al Estado y las aportaciones las hará el personal de sus sueldos.

El señor Prieto dijo que el Consejo había carecido de importancia.

Se ha aprobado una disposición del ministro de la Gobernación autorizando a las comisiones gestoras de Vasconia y Navarra para que sometan el estatuto vasco al referéndum de los Ayuntamientos como se ha hecho en Cataluña.

El señor Nicolau también quitó importancia al Consejo.

El jefe del Gobierno ratificó las anteriores manifestaciones de los ministros.

Nota oficial

Justicia.—Se aprobó una disposición resolviendo el expediente de la Compañía de regadíos de Valencia, y pidiendo un informe técnico, Instrucción Pública.—Se procedió al nombramiento de director, vicedirector y secretario del Instituto del Cardenal Cisneros de Madrid.

Economía.—Quedó aprobado el reglamento de Agentes Comerciales.

Una disposición ampliando la Junta de Añeques.

Otra disponiendo que los Pósitos pasen a depender de los Ayuntamientos.

Disolviendo el Comité Algodonero

La marcha de los conflictos obreros en varios pueblos

Reunión, suspendida

Para anteyar, a las ocho de la noche, estaba convocada en el Ayuntamiento de Ahigal una reunión de patronos y obreros con una representación de tres concejales, a fin de acordar lo procedente en la eliminación de los trabajadores, que por no estar realmente muy necesitados no se invertirían en las obras públicas.

Desde una hora antes de la convocatoria, numerosos grupos de obreros se situaron en los alrededores de la Casa Consistorial, los cuales comentaban con interés el objeto de la reunión.

A las ocho y media, cuando ya los ánimos se impacientaban, llegaron cinco patronos al lugar donde se encontraban otros obreros que no se hallaban citados para la junta y a ruegos de aquéllos éstos se retiraron pacíficamente.

Momentos después, se presentó otro patrono y los tres concejales convocados.

En dicho momento, como se viese que los restantes patronos no acudían, se promovió, dentro y fuera del local, un fuerte escándalo.

Como el barullo arreciase, se hizo precisa la presencia de la guardia civil del puesto y la concentrada, bastando para que los ánimos se calmasen, no sin que alguien creyese innecesaria la intervención de la Benemérita.

Sin que se registrara ningún incidente, fueron disolviéndose los grupos pacíficamente suspendiéndose la reunión.

Sigue manteniéndose la tirantez entre patronos y obreros, por lo que en evitación de un posible choque, las fuerzas de la Guardia civil prestan

servicio de vigilancia por las calles de la población.

La situación en Villa del Campo

La situación en Villa del Campo sigue siendo relativamente tranquila, si bien existe animosidad del vecindario contra el presunto arrendatario de la dehesa «La Granja», don Hermeñildo Santibañez Gutiérrez, lo cual ha sido el origen de las alteraciones de orden que se han registrado.

De un momento a otro, tal vez hoy, se espera la llegada de dicho señor, por lo que, en previsión de disturbios continúa concentrada la Guardia civil.

Penetran en la dehesa para hurtar bellotas, y el dueño lo consiente cediéndole la mitad del fruto.

En la dehesa «Almáida», del término municipal de Malpartida de Cáceres, se presentó un grupo nutrido de obreros, con ánimo de hurtar bellotas, compuesto de Alejandro Parra Díaz y 35 más, todos vecinos de Arroyo del Puercro.

El dueño, José Collado, ante el crecido número de obreros y ante la presencia de la guardia civil, que llegó momentos después, les autorizó a coger bellota a base de que le entregaran la mitad, como se convino, si bien la benemérita tomó nota de dichos individuos, por si su actitud coactiva pudiera constituir materia de delito.

El conflicto obrero sigue estacionado en la localidad, porque los administradores de la Sierra de San Pedro han contestado que esperan la resolución de los propietarios de las fincas, a quienes han consultado por si aceptan los acuerdos tomados al efecto.

RELOJERIA, PLATERIA Y OPTICA
Cristales Zeiss
Daniel Santaolara Font
Pablo Iglesias, n.º 18. — Cáceres

Notas locales

Ecos de sociedad

Llegaron:

De Madroñera, e inspector de primera Enseñanza don Lucas García Rol.

Salieron:

Para Plasencia, el inspector de Primera Enseñanza de aquella zona don Antonio de la Cámara.

—Para Alcántara, don Fernando Bernáldez de Murillo, acompañado de su señora madre y de su hijo.

—Para Sevilla, el joven médico don Benedicto Málaga García.

Casa de Socorro

Servicios prestados por este benéfico establecimiento, durante las 24 horas últimas:

Antonio Gómez, con domicilio en Fuente Concejo, número 13; padecía una herida incisa en la yema del dedo índice de la mano derecha.

Pedro González, de 56 años, vecino de Almoharín, el cual padecía una confusión con hematoma en la parte extrema de la articulación de la rodilla de la pierna derecha.

Angela Godoy, de 29 años, con domicilio en la calle del Instituto número 4, que padecía unas erosiones en la mano derecha y en el glóbulo ocular izquierdo.

Visita domiciliaria a Piedad Baja número 1, para asistir a María Sánchez, que padecía colapso.

Visita domiciliaria a posada del Camino Llano, para asistir a Antón Fernández, de 21 años, vecino de Cañaveral, que padecía indigestión.

Román Rico, de 6 años, vecino de Salorino, que padecía una fractura abierta del tercio medio del brazo izquierdo.

De la Audiencia Territorial

Señalamientos para el día 7

Sala de lo Criminal

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Hoyos seguida contra Carlos Lama y otros, por el delito de robo.

Defiende al procesado el letrado señor Javato y le representa el procurador señor Mateos.

Magistrado posente, el señor Mendigutia.

Se hallan propuestos tres testigos. Secretaría del señor Repetto.

Sentencias

El Tribunal de esta Audiencia ha dictado sentencia en causa procedente del Juzgado de Instrucción de Hervás, condenando al procesado Juan Talaván Ruiz, a tres meses y un día de arresto mayor por el delito de infracción de la ley de pesca.

Las responsabilidades

Goicoechea, nombrado defensor

Madrid.—El general Lazcano y los coroneles Muñoz Barrado, Marina y Cortiles, procesados por la Comisión de responsabilidades, por haber formado parte del Tribunal del Consejo sumarísimo que condenó a muerte a Galán y García Hernández han designado para que les defienda, al ministro don Antonio Goicoechea.

NOTICIAS

Desde ayer, día 5, hasta el mismo día del próximo mes de diciembre, está abierto en la Diputación Provincial el pago de los haberes devengados durante los meses de julio, agosto y septiembre, por las nodrizas y prohijantes de expósitos, debiendo hacerse presente que, transcurrido dicho plazo, queda cerrado definitivamente el pago.

ALMACENES

COLONIALES
MADERAS
CEMENTOS
BALDOSINES
YESOS
AZULEJOS
CAÑIZOS

CACERES

Propague EXTREMADURA

VENUS
Patria
La Regional

PROTEJA LA INDUSTRIA NACIONAL COMPRANDO ESTAS HOJAS.

D. Emiliano Iglesias se retira del partido. Así se lo comunica al señor Martínez Barrios

Madrid.—En una sección del Congreso se reunió esta mañana, a las once, la minoría radical, bajo la presidencia del señor Martínez Barrios.

La reunión duró hasta las dos de la tarde.

A la salida, el señor Martínez Barrios fué rodeado por los periodistas, a quienes dijo que en lo sucesivo no se atengan a ninguna referencia extraoficial, a fin de no incurrir en lamentables errores; pues no darán fe de las impresiones en torno a los acuerdos de la minoría, nada más que las notas oficiales que se les faciliten al efecto.

Una carta de don Emiliano Iglesias

A primera hora de la tarde se decía que el diputado radical don Emiliano Iglesias tenía redactado un documento en el que tal vez hiciera saber haberse separado del partido.

Tal vez, se aseguraba, que las manifestaciones del señor Martínez Barrios estarán relacionadas con el escrito de referencia.

Se reúne la minoría socialista

A primera hora de la tarde celebró una reunión en la sección correspondiente del Congreso, la minoría parlamentaria socialista, la cual estuvo deliberando en torno al de-

bato parlamentario de anoche y sobre las derivaciones que podrá tener el incidente del señor March con el ministro don Indalecio Prieto.

Reunión secreta

Como consecuencia de los debates parlamentarios en torno de los Consejos Técnicos de la Constitución, esta tarde a las cinco se reunió la Cámara en sesión secreta.

Una carta de don Emiliano Iglesias retirándose de la minoría radical

El diputado radical, don Emiliano Iglesias, ha dirigido una carta al jefe de la minoría radical, señor Martínez Barrios, en la que dice que, a causa de las divergencias surgidas en la forma de apreciar los debates parlamentarios, y deseando quedar en completa libertad para obrar y apreciar la actual situación política, ruega se le dé de baja en las listas de afiliados al partido.

Termina reiterando su amor a la minoría radical, que siempre la ha profesado. La firma Emiliano Iglesias.

Parece ser que en la reunión que celebró la minoría se dió lectura a mentada carta y que los diputados se limitaron a darse por enterados de la misma.

Una pastoral del obispo de Madrid-Alcalá

Madrid.—El obispo de Madrid-Alcalá ha dirigido una circular a los párrocos, haciendo un llamamiento sobre los estragos que causa a la economía nacional la evasión de capitales y la ocultación de numerarios por las partes pudientes.

Recuerda la encíclica del Pontífice preconizando la cruzada de caridad y socorro para robustecer la paz social.

Un registro En el domicilio de Estrada

Madrid.—Esta madrugada, los agentes de Policía, al mando de un inspector, efectuaron un registro en el domicilio del ex ministro don José Estrada, donde encontraron muchos sobres conteniendo caricaturas de actualidad política, ya dispuestas para ser enviadas a sus destinos.

También se hallaron documentos, al parecer interesantes.

De mercados

Precios del aceite

Sevilla.—El mercado aceitero aparece con mucha oferta y poca demanda, pagándose las partidas que se realizan a los siguientes precios: Aceite viejo con tres grados, de 78 a 79 reales arroba.

Aceite nuevo, de 76 a 77 reales arroba, según clase.

Gran Café Viena

Pablo Iglesias, 10 - CACERES
TELEFONO, 174

Riquísimo café y licores de las marcas más acreditadas. — Anchoas, aceitunas y otros aperitivos

Taller de Carpintería y Ebanistería
Santiago Porras
Sancti-Spiritus-14 Cáceres

HIJOS DE

Clemente Sánchez

BANQUEROS
CACERES

Apartado n.º 11 - C. Canalejas 12

Toda clase de operaciones bancarias

Local para almacén

Se alquila en el Adarve. Para más detalles y condiciones dirigirse a la Administración de EXTREMADURA. Casa Social Católica.

ANUNCIO

Se arrienda desde el día 29 de Septiembre del año 1932 a pasto, labor, fruto de bellota y cabreril, la finca «Cuarto de Arriba», de la dehesa «Sierra Machal Grande», término municipal de la ciudad de Mérida, de cabida 1.067 fanegas, propiedad de don Diego Bautista Guzmán presbítero, vecino de Montijo (Badajoz), pudiendo el arrendatario hacer barbechos en el mes de Enero próximo.

Para tratar, con don Tomás Giménez Rodríguez, procurador. Sagasta, 46.—Mérida.

Anúnciese en Extremadura

Ford

Empresa de Automóviles del Oeste S. A.

Exposición y venta de repuestos

Coches, Camiones y Tractores

Talleres especializados

CACERES

TRUJILLO

Ezponda y Plaza Mayor
Teléfono 355

Piedad, número 25
Teléfono 91

Almacén de Coloniales

Manuel Rodríguez Ramírez

Carretera de Salamanca. — CACERES — Teléfono 251.

CERVEZA

“LA CRUZ BLANCA”

LUIS INFANTE
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE
NARIZ, GARGANTA Y OIDOS
Ha trasladado sus consultas a Plaza Mayor, 49, 3.º
— Consulta diaria: de 10 a 1 y de 5 a 6 —

Alcalá Zamora y la revisión Propondrá artículos adicionales a la Constitución

Madrid.—Un periódico dice que los artículos adicionales que propondrá el señor Alcalá Zamora a la Constitución, facilitarán su exaltación a la presidencia de la República.

Propondrá también preceptos para concretar la situación del Clero, cuando se aplique la Constitución, suponiendo que sea igual que para militares y funcionarios civiles retirados.

En otro artículo propondrá la existencia de un organismo consultivo de autonomía regional.

También se hablará de la posible revisión de la Constitución, pero condicionándola para evitar frecuentes reformas.

La gasolina

Aumento del precio de tarifas

Madrid.—Todos los periódicos se ocupan del aumento que han sufrido nuevamente las tarifas de venta de la gasolina, lamentándose de esta subida, a pesar del contrato con Rusia.

Sobrino de Gabino Díez--Cáceres

Almacenes de hierro :-: Viguetas para construcciones :-: Ferrería y Coloniales

Revendedor autorizado para la venta en esta provincia del producto GAS-OIL (Aceite pesado para Motores)

FERRERIA :-: COLONIALES

CASA JABATO

Artículos de casa y cocina. Batería esmaltada y de aluminio. Clavazón. Cestería para construcciones. Herrajes para muebles. Tornillería, etc., etc.
ARTICULOS IMPORTADOS DEL JAPON

Arroz. Azúcares. Bacalao. Conservas de carnes, pescados y vegetales. Cebollas. Garbanzos. Galletas. Embutidos. Jamones. Plátanos. Vinos y Licores de las mejores marcas

Manuel Rubio Rosado Pablo Iglesias, número 1. CACERES

CUARTOS DE BANO

